

Vidéo 9 - ¿Por qué México no protege a sus periodistas ?

**Tomás Gutiérrez** Lourdes Maldonado fue asesinada al llegar a su casa. Tres años antes ella sabía lo delicada que era su situación. Con ella ya son tres los periodistas mexicanos que han sido asesinados en lo que va del año, con motivos que estarían vinculados directamente al ejercicio de su profesión. Las otras dos víctimas son José Luis Gamboa y Margarito Martínez.

**Christian Mihr** En diciembre, Reporteros sin Fronteras ha declarado México como el país más mortífero del mundo y eso de verdad es una tragedia : el estado no protege al periodismo, a los periodistas.

**Tomás Gutiérrez** Un lugar que ocupa por tercer año consecutivo. Siete periodistas fueron asesinados en México en 2021. Les siguen Afganistán, India, Yemen y Pakistán, y si consideramos los últimos cinco años, México y Afganistán comparten el primer lugar, los dos con 47 periodistas asesinados. El gobierno mexicano implementó desde el año 2012 el Mecanismo de Protección para Defensores de Derechos Humanos y Periodistas. Actualmente 1515 beneficiarios se han incorporado en el programa. Y ¿cómo se aplica de manera concreta ? La protección varía de caso a caso según la gravedad. Las medidas van desde botones de pánico para alertar a instituciones de seguridad, medidas de vigilancia a los domicilios, escolta para los afectados e incluso en algunos casos, carros blindados.

**Leopoldo Maldonado** Medidas también de disuasión política cuando lo que se está haciendo es hostigar a un defensor, defensora, o a un periodista, en mesas de trabajo, es decir, hay una multiplicidad de medidas estructurales, otras más, repito, de índole política que lo que tratan de hacer pues es evitar que ciertos riesgos que se consideran inminentes para la persona que pide protección pues se materialicen en un acto de agresión mucho más grave.

**Tomás Gutiérrez** Pero todas estas medidas parece que son insuficientes. El índice de libertad de prensa de Reporteros sin Fronteras muestra a México en color rojo, en situación difícil. También países como Brasil o Colombia ocupan esta categoría. Pero ¿por qué sólo en México se observa este trágico grado de violencia contra el llamado cuarto poder ?

**Christian Mihr** Lo que observamos en México y que en algunas regiones de verdad el poder del estado tiene mucha menos capacidad a proteger a los periodistas, y ahí básicamente el crimen organizado es la autoridad, si se puede decirlo así.

**Periodista Noticiero** Se pone en evidencia una vez más tanto el fracaso de las medidas de prevención por parte del gobierno como la falta de esclarecimiento de los casos.

**Periodista calle** El propio López Obrador ha atacado recurrentemente a la prensa, algo que acrecienta el peligro en el país más letal para ejercer la libertad de expresión.